
本报3月19日讯(见习记者 杨
玉龙) 目前有市民反映，在黄河十
路与渤海八路、渤海九路交叉口往
南至黄河八路之间路段，路边没有
垃圾桶，路人垃圾没处扔，很不方
便。

19日上午，记者渤海九路，黄河
八路与十路之间路段看到，路边和
绿化带里垃圾随处可见，整个路段
没有一个垃圾桶。“这边人流量挺大
的，但没有一个垃圾桶，市民行至此
处随手扔垃圾，一方面影响了城市
的整洁，另一方面又加重了环卫工
人的工作量。”一市民告诉记者，这
条路自建成后一直没有安装垃圾
桶。

随后，记者咨询了滨州市城市
管理执法局环卫处，关于市民反映
的问题，环卫处表示，此处已规划安
装垃圾桶，但由于资金问题导致垃
圾桶一直没有到位。

“这些垃圾桶的投放都是采取
商业化合作的方式，每个垃圾桶的
成本大约在3000到4000元之间，市
区全部投放完毕需要400万到500万
左右，此外还要维护已经安装好的
垃圾桶，资金是个很大的瓶颈。”环
卫处工作人员告诉记者，由于成本
较高，因此并未一次性投放完毕，目
前，相关单位正积极敦促合作商尽
快安装。

本报3月19日讯(记者 侯
晓) 19日，记者从滨州市人民
防空办公室获悉，关于滨州市
地下空间开发利用的总体规
划框架已经出炉，规划期限截
至2020年，分为近期和远期两
个阶段，将在主城区市级商贸
中心规划一处地下综合体，主
要功能为地下商业、地下医
疗、地下停车、地下步行、地下
文化娱乐等。

据了解，本次规划期限分
为近期和远期两个时间段，其
中近期为2011年至2015年，远
期为2015年至2020年。本次规
划范围为滨州市城市规划区，

重点为中心城部分，包括主城
区、滨北区和滨南区，近期将
规 划 9 0 k m 2 ，远 期 将 规 划
108km2。

据介绍，城区地下空间可
合理开发量浅层(0至-15米)
为 14 . 12亿立方米，次浅层(-
15米至-30米)为15 . 64亿立方
米，总29 . 76亿立方米，可合理
开发量折合建筑面积59520万
平方米。城区地下空间可有效
开发量浅层4 . 96亿立方米，次
浅层4 . 35亿立方米，总计9 . 31
亿立方米，有效开发量折合建
筑面积为18620万平方米。

根据地下空间规划框架

内容，结合滨州发展状况，将
在主城区市级商贸中心规划
一处地下综合体，主要功能为
地下商业、地下医疗、地下停
车、地下步行、地下文化娱乐
等，通过地上、地下空间的整
合和功能互补，共同承担核心
区市级中心的功能。

其中，地下商业街远期将
在客流相对集中的商业区及
交通枢纽建设 5处，规模控制
为7-10万平方米；结合地面大
型商业设施位置，规划建设 9
处地下商场，规模控制为8 . 5-
21万平方米；规划设置共 4处
地下文化娱乐设施，规模控制

为 2-4万平方米；规划地下教
育、科研设施共4处，规模控制
为 2-8万平方米；结合地面行
政中心及城市人防工程将规
划地下行政办公设施 4处，规
模控制为0 . 72万平方米等。

另外，规划框架提出了重
要市政设施地下化的概念，比
如 规 划 远 期 将 中 心 城 区 内
110KV变电站改建为地下变
电站，对于 35KV变电站可结
合居住区的地下人防工程或
地下停车场进行建设；规划远
期将在中心城区各高档居住
区进行生活垃圾管道收集系
统的试点建设。

“地下滨州”总体规划框架出炉
主城区将规划一处地下综合体
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本报 3 月 19 日讯 (记者
张凯 ) 最近，市民杨先生为
健身买了一辆某品牌自行车，
外加头盔、护肘、护膝，总共花
了 3450 元。据了解，像杨先生
这样的消费者在滨州并不少，
市面上一些品牌自行车售价
从几百元到上万元不等，销售
人员称价格在三千左右的车
型卖得最好。

“这是台湾的品牌，价格
在五千元以下的都是在江苏

组装的，一万元以上的车是从
台湾原车过来的。”黄河八路
上一家品牌自行车销售人员
向记者介绍，他们店经营的自
行车总共分山地车、公路车两
种，价格从一千元到一万元不
等。

渤海七路一家德国品牌
自行车销售人员介绍，高价车
在材质、性能方面都很考究，

“售价在一万元左右的车，变
速轮、前叉、车架、刹车都有很

大区别。”另一家品牌自行车
销售人员则表示，市面上的高
价车车架一般都是一次成型
的，再就是品牌，“目前高端自
行车主要是国外品牌，也有香
港台湾等地的。”

“我们店主要做折叠车，
美国品牌。”渤海七路另一家
自行车销售店的店员介绍，他
们所售自行车价位从 800 元到
1 4 0 0 0 元不等，购买者多为年
轻的时尚一族，购车目的多为

健身或纯粹骑行游玩。
人们对商品的选购越来

越“挑剔”和“专业”，这直接
导致商品价格越来越高。市
区一自行车爱好者李先生介
绍，目前滨州市区自行车爱
好 者 约 3 0 0 人 ，专 业 车 队 不
多，骑行俱乐部多为自行车
销售商所组建，“攀比的心理
是有的，这也是导致车价越
来越高的原因之一。”一销售
人员如实说。

品牌效应加攀比心理导致自行车车价越来越高

买辆自行车 花费一万多

现在大葱价格每斤3 . 5元左右，是去年同期价格的五六倍

想吃便宜葱还得再等一个月
本报3月19日讯(通讯员 李国

庆 商建鹏 记者 于荣花) “店
庆活动不是想提高知名度吗？为什
么要拿快要过期的产品来充当奖品
呢？”近日，家住阳信县劳店镇的梅
女士向消协人员反映，母婴用品店
店庆促销活动奖品竟即将出保质
期。

家住阳信县劳店镇的梅女士是
当地一家母婴用品店的会员，18日
上午商家通知她带着孩子参加该店
的周年店庆活动。下午，她带着8个
多月的宝宝来到活动现场，参加了
宝宝爬行比赛并获得第一名，奖品
是某知名品牌果泥套装。“当时很开
心，也没细看，等回家后想拆开包装
给孩子吃时，我下意识地看了看包
装上的生产日期，发现果泥竟然快
出保质期了。”梅女士随后拿出她的
奖品，消协工作人员发现在金色包
装盒背面的生产日期上印着“2011

年3月20日”，也就是说保质期只剩
下1天时间。据梅女士讲，她昨天下
午就去找商家讨说法，要求商家退
换保质期长的奖品，可是商家却以

“非卖品，无责任”为由拒绝了她的
要求。

接到投诉后，消协工作人员找
到该母婴用品店了解情况。店老板
承认发奖品前没注意果泥临近保质
期，梅女士昨天来讨说法时，他正好
有事出去了，店里的营业员不了解
情况，致使没及时处理退换事宜，其
他奖品绝对没问题。经调解，店老板
同意给梅女士退换同类型保质期长
的果泥套装并向梅女士道歉。

店庆活动奖品

竟然快过期了

几名清闲的卖葱商贩一边看报纸
一边等生意。

记者 李运恒 摄

查获伪造刻章180余件、车牌近10套、假证数千件及电脑、钢印等作案工具一宗

女子制售假证，从生到死什么证都能办
本报 3 月 19 日讯 (记者

张卫建 通讯员 左爱
琴 ) 3 月 1 9 日下午，滨城
公安分局市东派出所根据
群众举报，在连续跟踪两
天后，成功抓获一制售假
证女子，当场缴获各类刻
章、假证、电脑、钢印等作
案工具数千件。

3月18日，市东派出所
接到群众举报，称有人在黄
河七路某小区内制售假证，
接到报案后民警立即对案
件展开侦破。由于嫌疑人具
备一定的反侦察能力，民警
经过两天的调查在 19日下
午锁定嫌疑人住处，并于19
日下午6时许在市区黄河七
路渤海五路一小区居民楼
内将嫌疑人抓获。

经查，犯罪嫌疑人钟

某(女)今年35岁，与其8岁
的儿子一起在滨州生活，
钟某去年从别人处购得制
售假证作案工具，通过张
贴小广告的方式招揽客户
制售假证。19日晚，记者来
到钟某的租住房，各类假
证等作案工具占据了一间
房，经现场清点，共查获伪
造刻章180余件、车牌近10
套、假证数千件及电脑、钢
印等作案工具一宗。

记者注意到，刻章单
位既有各政府办事机构，
又有学校、医院等，而假证
几 乎 涵 盖 了 出 生 医 学 证
明、独生子女证、结婚证、
火化证等人类从生到死的
整个过程。目前钟某已被
警方拘留，案件正在进一
步审理中。

民警正在清点查获的假证件。记者 张卫建 摄

本报3月19日讯(记者
张卫建) 春节过后，大葱价
格一路上涨，批发价格从每
斤 1 . 2元涨到了现在的 3 . 5
元，市民无奈“向钱葱”。据了
解，便宜的新葱上市，大约还
得一个月时间。

记者走访了小周家、樊家
巷、徐家等多处农贸市场了解
到，大葱价格一般都在3 . 5元
至5 . 5元之间，只有极少数品
色不好的大葱低于3元。“现在
批发价格保持在2 . 3元至3 . 5
元之间，已经保持了一个多月
了。”常年在六街蔬菜市场从
事大葱批发生意的菜商刘军
告诉记者。记者在六街市场转

了一遍，大葱行情与刘军说的
基本一致。

据了解，目前我市市场
上的大葱主要来自本地和南
方，本地大葱基本上是去年
剩在地里没有卖出的，品色
较低，批发价格每斤在2 . 3元
至3元之间；南方的鲜葱主要
产于上海、浙江、福建等地，
批发价格均在3元以上，而这
些葱的零售价格均超过4元。

“我在这市场上卖了将
近十年大葱，这么高的价格
还是第一次遇到，在2008年
的时候大葱批发价也曾到了
3元多，但也没到3 . 5元。在去
年这个时候，市场上的大葱

批发价每斤也就五六毛钱。”
另一位在六街市场从事大葱
生意的菜商杜先生介绍说。

据分析，造成目前大葱
价格飙升的原因主要有两
个，一是由于作为全国大葱
主产区的我省种植面积减少
导致产量降低；二是今年气
温一直较低，无论是南方还
是北方，大葱的生长速度慢，
供不上市场需求。

“随着天气陆续转暖，大
葱的价格应该会有所下降，
但从目前情况看，我市要想
吃到便宜大葱，估计还得等
一个月时间。”菜商杜先生告
诉记者。

由于路边没有垃圾桶，大家将
垃圾扔在路边，临近市民无奈竖起
了“禁止倒垃圾”的牌子。

记者 杨玉龙 摄

黄十渤八渤九附近

垃圾桶有点“空岗”
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